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支持廣深港高速鐵路香港段落實「一地兩檢」方案 
 

香港高鐵連接國家超過 2 萬公里的高鐵網絡，縮減香港往來廣東省各地，以至全國各

地的鐵路車程，令港人往來兩地經商探親，多了一種快捷及舒適的交通工具選擇。同

時，相關行業也會受惠。如果「一地兩檢」未能落實，將令高鐵不能發揮最高效益。

因此，高鐵香港段必須落實「一地兩檢」，讓香港做到無縫連接全國高鐵網絡，享受

高鐵帶來的機遇。 

 

關於落實「一地兩檢」的法律問題，特區政府現時採用「三步走」，透過全國人大常

委會的確認及本地立法的程序，能為「一地兩檢」提供穩健的法律基礎，以確保「一

地兩檢」能符合「一國兩制」，亦不違反《基本法》。現時，雖然有深圳灣的「一地

兩檢」模式可以作為參考，但將西九總站部分地方劃作內地口岸，畢竟是新事物，我

們促請政府加強向市民解釋「一地兩檢」的具體操作安排，聽取市民的意見，以完善

有關的安排。 

 

我們相信落實「一地兩檢」，將可充分發揮高鐵的效益，大大提高香港的競爭力，也

符合市民的期望。 

 

 

動議： 

東區區議會支持廣深港高速鐵路香港段落實「一地兩檢」方案，令高鐵能發揮最高效，

讓香港享受高鐵帶來的機遇，提高香港的競爭力，以符合香港的整體利益及長遠發展。 
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